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VEREADOR ANDRÉ CARÚS (MDB) – Comunicação de Líder: Sr. 

Presidente, Sras. Vereadoras, Srs.  Vereadores, Vitória, presidente 

da UMESPA, e todos os estudantes representantes das entidades do 

movimento estudantil secundarista e universitário que estão aqui 

conosco. Nós estamos adotando a estratégia certa, não só os 

estudantes, mas também os vereadores que, publicamente estão 

engajados na manutenção do meio passe. Nós tivemos até uma 

abertura de parte do governo, e aí quero fazer um reconhecimento ao 

Ver. Mauro Pinheiro, líder do governo nesta Casa, que disponibilizou, abriu o diálogo, 

considerando até a retirada de tramitação do projeto. Não por falha do Ver. Mauro, 

obviamente, mas talvez por uma desarticulação do próprio governo, o projeto continua 

tramitando. Já teve parecer na Comissão de Constituição e Justiça, fui relator e dei 

parecer contrário na Comissão de Saúde e Meio Ambiente – COSMAM, e ele continua 

tramitando. Nós só temos dois caminhos neste projeto, ou convencer o Poder Executivo 

de que a restrição ou retirada do meio passe vai ter reflexo em todos os argumentos 

trazidos aqui pela Vitória. E o mais grave deles: a restrição ou retirada do meio passe vai 

tirar o estudante de dentro da sala de aula e vai aprofundar a crise e as dificuldades das 

famílias que, muitas delas, já enfrentam o drama do desemprego e da falta de 

oportunidades. E vai castrar o sonho de uma formação superior ou de uma maior 

qualificação de mais de 300 mil jovens nesta faixa etária que habitam a nossa cidade. Se 

não convencermos o Poder Executivo de todos esses reflexos negativos que a aprovação 

da restrição do meio passe pode trazer, nós teremos a alternativa democrática que nos 

resta, que é derrotar este projeto em plenário. E aí nós vamos precisar de uma 

mobilização cada vez mais forte, de uma mobilização cada vez maior dos estudantes de 

todos os bairros desta Cidade, das escolas públicas, das escolas privadas, das 

universidades públicas, das universidades privadas, dos cursos técnicos 

profissionalizantes, dos cursos de pré-vestibular, dos estudantes de pós-graduação, pois 

todos são atingidos com esse projeto. E a mobilização será fundamental para que, 

encerrando o exame das comissões, ele venha a plenário para ser votado, Ver. Cassiá, 

possamos impor uma derrota a essa verdadeira anomalia que se comete em relação a um 

direito legítimo de acesso à educação da juventude, Ver. João Bosco Vaz. Aqui não está 

em jogo quem é da base do governo, quem é da oposição ou quem é independente; aqui 
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está em jogo a manutenção de um direito, não de um privilégio, não de uma regalia, mas 

de um direito de mais 60 anos que a juventude conquistou na sua época, no seu tempo, e 

as gerações futuras foram usufruindo, é por isso que nós temos índices de evasão escolar 

inferiores ao de outras capitais. O fim ou a restrição do meio passe também é evasão 

escolar, também é jogar jovens da periferia na criminalidade, na desocupação e na falta 

de oportunidades.  

Quero aqui, por fim, valorizar o trabalho da nossa frente parlamentar, Ver. Pujol, uma 

proposta que recebemos lá em 2017, através da UMESPA, da UGES e de outras 

entidades que estão participando desde então. Recebemos pelo nosso mandato a 

proposta, acolhemos, aprovamos por unanimidade a criação da frente aqui no plenário e 

temos contado com o apoio de diversos vereadores, de diferentes partidos, porque esta é 

uma causa que está acima dos interesses dos partidos. Esta é uma causa da Cidade, dos 

jovens porto-alegrenses, dos estudantes. Se o governo não tiver a sensibilidade 

necessária de retirar esse projeto de tramitação, porque ele não vai trazer nenhum 

impacto na redução do valor da tarifa, não vai trazer nenhum impacto na melhoria do 

serviço que é prestado, não vai trazer mais segurança para o transporte coletivo de Porto 

Alegre; ele apenas vai marginalizar ainda mais a juventude que está em busca de 

educação, de oportunidade, de emprego e de outros tantos caminhos que merecem trilhar 

para que nós tenhamos um futuro verdadeiro. Então, não havendo sensibilidade, contem 

conosco e com todos aqueles vereadores que já estão e continuarão juntos para derrotar 

o projeto que pretende acabar com o meio passe em Porto Alegre. Obrigado. 

(Não revisado pelo orador.) 

 

 


